
 

一 般 質 問 通 告 表 
 

平成２８年第１回姶良市議会定例会（３月１１日（金） 午前１０時開会） 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．神村 次郎 １．施政方針につい

て（イオンタウン開

業にあたって） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教科書選定につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．人事評価制度に

ついて 

 

 

「私が考えるまちづくり」として、

「市民・企業・金融機関等の連携、協

力・協働がないと、県内一暮らしやす

いまち」は実現しないと考えを示され、

また、イオンタウンの開業、ゴルフト

ーナメント２０１６の開催等もあり明

るい話題に満ち溢れています。と方針

と現状を表現されている。 

 先日、商工会の方々と、議会・総務

常任委員会と意見交換会を行ったとこ

ろ、イオンタウン開業に伴う既存商店

への影響等不安・心配の意見がありま

した。このことをどのように受け止め

ておられるか。今後の地域商店街の活

性化をどのように進められるか問う。 

 

 子どもたちが使う教科書は、学校現

場の声が活かされ内容がより充実され

ることが求められています。その教科

書をめぐって、透明性や公平性を疑う

行為があると報道されている。姶良市

で使われている教科書について選定方

法等について問う。 

（１）教科書選定までの流れを問う。 

（２）市で使われている教科書の選定

の実態はどうなっているか問う。 

（３）教科書は学校現場の意見が反映

されていることが必要だが、姶良市

では、現場の意見がどのように反映

されているか問う。 

 

地方公務員制度の改正により４月１

日から、職員の人材育成・能力発揮を

促すことを目的として、人事評価制度

がスタートすることとなったが、この

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育委員長 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．臨時・非常勤職

員任用について 

 

人事評価が活かされ市民サービスの向

上と、職員の雇用環境が充実されるこ

とを望みます。制度の施行に当たって

次の点について問う。 

（１）人事評価ではどのような評価が

されるものか。 

（２）国や県は、人事評価制度の本格

導入に向けて制度の施行をするよう

に指導しているが、試行はされたの

か、試行結果としての課題は何があ

るか問う。 

（３）制度の施行あたっては、職員か

らの苦情があった時の取り扱いは、

どのような対応をされるのか。苦情

処理等の相談機関は設けないか問

う。 

（４）評価制度施行を前に職員から不

安の声を聞くが職員が納得しての導

入が、必要と考えるが見解を問う。 

（５）今回の定例会に上程された議案

第１４号中の第８条中・等級別基準

職務表は、８等級は制度として存在

するがこれまで運用されていないが

運用の見通しを問う。 

 

 市の臨時職員（一般職非常勤職員）

の採用については、継続かつ安定した

市民サービスを提供するため見直しが

され、今回公募で面接も実施され採用

の決定がなされたと聞いている。 

応募された人数、この中で引き続き

雇用された人数、新規採用の人数を問

う。（教育部、農林水産部、水道事業部、

他はまとめて回答を求める。） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．法元 隆男 １．医療費抑制につ

いて 

糖尿病に起因する、その３大合併症

のひとつである糖尿病腎症が重症化

市 長 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ＪＲ駅のバリア

フリーについて 

 

 

し、人工透析に移行したとき、本人の

苦痛はもとより大きな医療費が発生す

る。そこで次のことについて問う。 

（１）特定検診が姶良市でも定着して

いる。この検診は、各人の初期デー

タを知る上で貴重であり、この質問

事項を進める上で基礎となる。そこ

で、姶良市における特定検診の状況

とそれをどのように活かしている

か。 

（２）糖尿病は自覚症状がなく、知ら

ないうちに進行する病気である。姶

良市において、糖尿病患者が何人で、

その治療率はどのくらいか。 

（３）糖尿病患者に対し、医療費削減

の上で行政として市はどのようにか

かわっているか。 

（４）厚生労働省は、平成３４年度ま

でを目標に「健康日本２１」で２次

合併症予防の指針を出した。これに

対し、姶良市はどのように取り組ん

でいるか。 

（５）ここでのテーマは人工透析に移

行するのをいかにくい止め、医療費

削減につなげるかである。姶良市と

しての今後（現在）の取組みについ

て。 

 

姶良市はＪＲの駅が５か所ある。そ

れぞれの駅のバリアフリーについて問

う。 

（１）加治木駅、帖佐駅にエレベータ

ー設置はできないか。 

（２）重富、姶良、錦江の各駅にスロ

ープをつけられないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

３．峯下  洋 １．都市公園等の施

設整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．サッカー・ラグ

ビー場の建設につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．災害対策につい

て 

（１）新年度予算で念願の太鼓公園整

備が始まるが、完成予定と設備の内

容について問う。 

（２）地域の公園を作る際、ワークシ

ョップをひらいて住民（子供を含む）

の希望を取り入れた経緯があるが、

今回もそのようなワークショップを

計画しているか。 

（３）地域住民の思いは屋外舞台の整

備された公園をとの希望があるが、

整備を検討できないか。 

（４）船津公園の駐車場横のトイレの

整備が遅れており、危険な状態であ

る。今後の整備の考え方を示せ。 

（５）西元グラウンドの取得について、

これまでも当該地を公共用地として

取得して欲しい旨の申出があった

が、市としての対応について問う。 

 

昨年、姶良総合運動公園陸上競技場

で開催されたサッカーチーム「鹿児島

ユナイテッド」の試合は盛況であった

ことから、専用競技場を整備して欲し

い旨の声が上がっている。 

今後の経済効果や景気浮揚を考えた

場合、「姶良市のシンボル」「サッカー

場のある街『姶良市』」となるのではな

いか。 

先進地の佐賀県鳥栖市もサッカー場

を建設したことで多くのホテルが駅前

に建ち、スポーツによる経済効果もめ

ざましく、人口規模や高速道路のジャ

ンクションがあるなど環境が似通って

いる。鳥栖市を参考に積極的に検討し

てみる気はないか。 

 

先の水道漏水の際、給水車を使用し

て給水活動が行われたが、給水所まで

市 長 
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市 長 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

４．ごみ問題につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行くことが、困難な人に地域の協力を

得るなどすることで、配布することは

できなかったか。 

 

（１）広報あいら「アイラビュー」で

ごみを減らす１，０００トンの記事

を見ます。これまでのごみの減量の

状況はどうなっているか伺いたい。 

（２）各団地などを単位に生ごみポス

トを設置するなど、生ごみの減量化

を検討することはできないか伺いた

い。 

（３）粗大ごみの最終的な搬出先はど

うなっているのか、分かりにくいと

の声が多いため、その状況について

伺います。また、粗大ごみに出され

たものの再利用について、行政が関

与できないのか。 

 

 

 

 

 

 

市 長 

４．小山田邦弘 １．施政方針につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）地域振興策について 

施政方針で示されたように、本年は、

民間活力により本市の中心部にイオン

タウン姶良がオープンし、また念願で

あったホテルが建設される運びになる

など、中心地域の都市機能の充実が進

展するものと期待される。 

市としては、この流れが市内全域に

波及するよう、複数の地域を拠点とす

る多極ネットワーク型コンパクトシテ

ィの形成を推進するとしているが、周

辺地域である加治木、蒲生地区の地域

振興策をどのように考えているのか。 

（２）子育て支援について 

昨年の施政方針では、子育て支援の

「強化」が示されたが、本年は「総合

的な子育て支援の充実」とされ、具体

策においても子育て支援コンシェルジ

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ュの配置や中学生の医療費補助など、

子育て支援の「質的充実」が提示され

ている。 

一方、現場では待機児童問題は解消

の兆しさえ見えておらず、子育て支援

の「量的拡大」に対する市民ニーズは

依然として強い。 

民間保育所の定員増や保育所の新設

などが図られるようだが、子育て支援

の「量的拡大」に対する考え方を示せ。 

（３）「生涯活躍のまち」構築について 

日本版ＣＣＲＣ構想有識者会議が中

間報告で素案として示した日本版ＣＣ

ＲＣ構想の考え方と同じ地域づくりの

方向性を示している、「生涯活躍のま

ち」の構築に向けた調査・研究を進め

るとしているが、調査・研究の背景と

具体的な目的、調査実施概要を示せ。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．犬伏 浩幸 １．イオンタウン姶

良について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開発が進められてきたイオンタウン

姶良がオープンした。本年１月には、

地域の一層の活性化と市民サービスの

向上に資することを目的とした「地域

貢献協定」を締結した。今後も市民、

様々な機関・団体等を含め、緊密に連

携しながら地域の振興発展・課題解決

に向けて取り組んでいくものと認識し

ている。 

（１）小学校・中学校での対応につい

て問う。 

①交通安全指導について 

②通学路整備について 

③生活指導について 

（２）交通・防犯・災害対策について

具体的な取組みを示せ。 

（３）商工業との連携や地域経済活性

化策について問う。 

市 長 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．共生社会政策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

（４）雇用促進への期待と課題につい

て示せ。 

（５）自治会・校区コミュニティ等各

種団体との連携について、取組みま

たは計画を示せ。 

（６）市民サービスの向上や情報発信

についての取組みを示せ。また、期

待する成果を問う。 

 

障害を理由とする差別の解消を推進

することにより、すべての国民が障害

の有無によって分け隔てられることな

く、相互に人格と個性を尊重しあいな

がら共生する社会の実現につながるこ

とを目的とする「障害者差別解消法」

が本年４月に施行される。本市におけ

る対応状況を問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育委員長 

 


